



L'Arboretum de Cazebonne : Caractéristiques

Côte d'Amour : Trois coeurs	Randonnée Difficile
Secteur géographique	Cévennes
Index IBP	94
Date de mise à jour	04/12/2024
Durée	5 h 15
Dénivelée	850 m
ign	2641ET
Distance	15,2 Km
Période recommandée	mai juin septembre octobre novembre

Bon à savoir :

Accès et parking :

Alzon.

Présentation :

Parcours très varié avec en particulier de nombreux passages en crêtes offrant des vues dans différentes directions. Egalement des passages dans des forêts changeantes ou le long de torrents.

Cette nouvelle version est beaucoup plus riche que l'ancienne. En revanche, elle est plus sportive. Longueur et dénivelée plus importants et quelques passages sur des sentiers raides, escarpés ou en mauvais état.

L'essentiel du parcours est balisé (avec des balisages différents) mais le balisage est assez mauvais et les sentiers ne sont pas entretenus.

Période recommandée :

Printemps et automne.

En automne, on peut venir jusqu'en novembre car on évolue dans des versants bien ensoleillés et les arbres conservent leurs belles couleurs assez longtemps.

Eviter l'été car trop de passages en crêtes sans ombre.

Infos pratiques :

Pas d'eau potable sur le parcours.

Belle zone de picnic peu après le bâtiment de l'arboretum (2 h 20).



Le topo :

Lorsque vous aurez parcouru le circuit, n'oubliez pas de déposer un commentaire, cela sera utile pour les randonneurs qui passeront après vous. Merci.

Du parking, emprunter la route en direction du Villaret. Passer sous un pont puis atteindre après trois minutes de route un carrefour avec un panneau de rando St Guirallet. Ici, quitter la route pour un sentier balisé GR direction St Guiral, Font de Turc.

Le départ est raide mais ensuite le sentier est plus facile. Après une paire de minutes en forêt, on se retrouve sur une crête ascendante, alternant passages dégagés et passages en sous-bois, avec de très belles vues sur les vallons sauvages situés à notre gauche. C'est vraiment très sympa. Il y a quelques passages escarpés mais globalement le sentier est bon.

Après une bonne demi-heure, le sentier se transforme en grand chemin. Il offre maintenant des vues sur la droite vers la vallée de la Vis. Puis on pénètre dans une forêt plus dense. Un quart d'heure et on coupe une piste.

On continue en face avec le balisage GR. On attaque alors une portion qui a été totalement ravagée par nos amis les forestiers qui comme à leur habitude ont défoncé le terrain avec leurs engins, ne l'ont pas remis en état et ont laissé les branches d'arbres au milieu du GR.

Compter sept ou huit minutes pour franchir ce passage et on débouche alors sur une bonne piste carrossable. On est au panneau indiquant Font de Turc. Ici, on va à droite avec la piste.

1 heure. Font de Turc.

Un peu plus de cinq minutes sur cette piste et on arrive à une fourche où on prend à droite, laissant le GR partir à gauche. On est toujours sur une piste assez large mais pas trop pénible car les vues sur la droite sont belles. Dix minutes en légère montée et il ne faut pas rater sur la droite le départ d'un layon qu'il va falloir emprunter en descente. Le point de repère, outre le fait qu'on distingue bien le passage sur notre droite, c'est une clôture amovible.

On franchit donc la clôture, on se faufile dans la broussaille des premiers mètres et ensuite on dégringole un véritable toboggan. En effet, la descente est rectiligne, on a l'impression de plonger littéralement vers la vallée. C'est un peu pentu mais ça passa bien et en tout cas on profite du paysage.

Compter quinze à vingt minutes de descente selon votre aisance sur ce terrain et on rejoint un sentier balisé jaune au niveau d'un portillon qu'on franchit. Après le portillon, on marche trois minutes jusqu'à repérer à gauche un autre portillon qui indique le départ d'un sentier complètement en épingle à gauche.

On descend alors dans une zone arborée. On traverse un petit ravin puis on se retrouve dans les genêts avec de belles vues vers la droite. Un nouveau franchissement de portillon et on atteint une piste au niveau d'une épingle.

On quitte ici le balisage jaune PR. Prendre pied sur cette piste pour la quitter immédiatement et dégringoler sur la droite par l'intermédiaire d'une sente. On se retrouve à côté d'une clôture qu'on va maintenant longer à main droite en descente, droit dans la pente. Un bon passage longe cette clôture, il n'y a pas de difficulté. En bas, on débouche sur une grande piste.

Prendre la piste à gauche en montée. Faire cent mètres environ jusqu'à un panneau de rando puis prendre en épingle à droite un sentier qui descend, direction Arboretum, parking à 600 mètres. Presque immédiatement, on arrive à un autre carrefour avec des panneaux. Inutile d'aller vers le sentier de l'Arboretum, il est désormais complètement abandonné.

On va à gauche direction arboretum, parking à 400 mètres. Le sentier se faufile joliment en forêt puis entre des rochers le long de la rivière puis remonte (ici, il est mal marqué mais on se contente de marcher toujours dans la même direction avec la rivière en contrebas à droite). A la fin, on retrouve la piste. On est à l'arboretum de Cazebonne, les anciens bâtiments de l'ONF sur la droite sont désormais habités par des privés.

2 heures 15. Arboretum de Cazebonne.

On prend la piste à droite et on marche pendant trois minutes puis on atteint une épingle avec une table de picnic en contrebas à droite, bon endroit pour faire une pause. Dans cette épingle, il y a un grand panneau donnant des explications sur le sentier de



l'arboretum, et un petit présentoir en libre service où on peut se procurer la fiche du sentier.

Au niveau de ce grand panneau, on s'engage sur un chemin direction sentier des cascades. On évolue ensuite sur ce sentier vraiment très agréable, le long de la rivière. Après deux ou trois minutes, ne pas traverser la rivière mais faire épingle gauche en montée, comme le suggère un petit panneau ONF malheureusement peu visible. Ensuite, on s'élève largement en contre haut de la rivière en suivant les panneaux avec un oiseau.

Finalement, on débouche sur un sentier plus large, balisé jaune. On le prend à droite. Juste après, promontoire sur la droite, belle vue sur les gorges. Quelques minutes et on arrive au torrent qu'on franchit à gué. Cela peut être difficile en période de grosses eaux...

Sur l'autre rive, le sentier poursuit son parcours dans une forêt sans cesse changeante, vraiment agréable sauf qu'une fois encore les forestiers sont sévi et qu'on doit traverser une courte zone ravagée par les engins et avec des troncs d'arbres au milieu. Peu après ce passage, on sort de la forêt et on débouche dans une zone dégagée. Jolie vue.

Ici, le balisage est insuffisant. Il faut descendre un chemin herbeux sur la droite en lisière de forêt puis le quitter après une vingtaine de mètres pour prendre un sentier horizontal à gauche. Ce sentier traverse une zone dégagée offrant de belles vues puis pénètre dans la chênaie et se met à descendre progressivement. Un quart d'heure de descente et on arrive au Villaret.

3 heures 15. Le Villaret.

Arrivé sur la rue, on prend à gauche. A la sortie du hameau, le chemin franchit un pont sur la Vis (eh oui, c'est bien elle !). Juste après le pont, prendre un sentier à gauche le long de la rivière. On arrive à une bâisse qu'on laisse sur la gauche. Ici, le sentier bifurque à droite et se met à monter. Panneau indicateur, on va tout droit vers le col du Villaret.

On coupe ensuite un chemin, on continue en face. On dépasse un nouveau panneau mais plus artistique celui-là, qui nous confirme qu'on est bien sur le chemin du col du Villaret. Une dizaine de minutes de montée, d'abord en sous bois puis à découvert et on débouche au col du Villaret. Panneaux. On prend à droite direction Alzon.

On est sur une large piste en crête. Sept ou huit minutes et on arrive à un carrefour avec une citerne, on continue tout droit sur la crête, toujours direction Alzon. Un peu moins de dix minutes de montée et on arrive au Rocher de l'Aigle marqué par une croix sur la gauche.

Le chemin se met maintenant à descendre fortement puis un petit bout horizontal nous amène à un carrefour où on prend à droite un autre chemin en très forte montée. La montée est courte et en haut le chemin continue, longe une zone de conifères, remonte un peu puis effectue une longue et belle portion horizontale avec devant soi une vue à 180 degrés et enfin on atteint le point culminant de la crête au panneau de rando appelé Nougarède.

4 heures 10. Nougarède.

Ici, fin de la piste, on continue sur la crête mais désormais sur un sentier en descente. Dix minutes et on arrive à un col où on rejoint une piste. On la prend en biais à droite horizontalement. On contourne un sommet annexe sur la gauche puis on retrouve la crête au niveau d'une vaste et esthétique zone herbeuse.

On traverse cette zone puis on retrouve la forêt et le chemin se met à descendre. En sortie de forêt, on traverse une belle zone de prairies et finalement on arrive à un portillon. En décembre 2024, il était curieusement cadenassé, sans doute un coup de l'agriculteur du coin qui souhaite empêcher le passage des randonneurs sur ce chemin balisé.

On franchit donc la clôture au mieux puis on prend la piste à droite en descente. Après sept ou huit minutes, on arrive sur la route d'accès au Boucaret. On la prend à gauche puis immédiatement après, au panneau de rando indiquant justement Le Boucaret, on prend la piste en épingle à droite direction Alzon, la Vierge.

On est sur un chemin herbeux, à la première fourche on prend à gauche (à droite c'est l'accès à la maison) puis on arrive à un carrefour avec un panneau de rando appelé chemin de la Vierge. Ici, on peut aller tout droit c'est plus court mais on préférera aller à gauche direction la Vierge.

On est d'abord sur un chemin herbeux puis on arrive à l'entrée d'un champ, on prend alors une sente sur la droite qui longe le champ. Au bout, on retrouve un sentier en biais à droite qui pénètre en forêt et rejoint un carrefour avec un panneau de rando appelé la Vierge.



Ici, il faut faire un aller-retour à gauche pour monter à la statue de la Vierge. Le site est vraiment sympa.

De retour au panneau, on franchit un portillon et on commence à descendre sur un large chemin mais ATTENTION, il faut le quitter après une trentaine de mètres pour prendre un tout petit sentier à droite sans balisage.

Ce sentier est extrêmement bien tracé et descend progressivement en sous-bois pour rejoindre en bas un grand chemin qu'on prend à droite. On marche maintenant sept minutes sur ce chemin parfois en montée parfois horizontal et on arrive à une fourche avec un panneau Rocamousse, très joli comme nom.

On prend à gauche. Encore cinq minutes et à la sortie d'une zone de sapins, on prend en épingle à gauche un large sentier qui descend. En bas on franchit la Vis sur une passerelle puis on remonte à la route qu'on prend à droite pour retrouver le parking.

5 heures 15. Arrivée.

Avertissement : Les topos présentés sur ce site n'ont pas un caractère contractuel. Par ailleurs, les utilisateurs doivent disposer des compétences nécessaires pour savoir les lire, les comprendre et les interpréter correctement sur le terrain. Ils doivent également avoir en leur possession la ou les cartes IGN nécessaires (sur papier ou sur GPS y compris hors connexion réseau) et disposer des capacités physiques et techniques indispensables pour pratiquer l'activité concernée.